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ф  ПЯТИЛЕТКА: ГОД ТРЕТИЙ НЕТ ДЕЛА ВАЖ НЕЕ

ВОПЛОТИМ >
G опережением
24 ноября на руднике 

«Железный» выполнила про
грамму месяца буровая 
бригада В. П. Белова и 
сверх того пробурила 1.000 
погонных метров взрывных 
скважин.

На следующий день на 
плановые рубежи вышли 
бригада И. II. Михайлова и 
экипаж Н. Е. Дурягина.

На четыре дня раньше 
срока завершили ноябрьское 
задание экипажи В. П. Пря- 
никова и Г. В. Еремина.

Последние кубометры в 
счет месячной программы 
погрузил 27 ноября комсо. 
мольско.молодежный эки. 
паж А. П. Попова.

В общей сложности пере
довые экипажи погрузили 
сверх ноябрьского плана 17,3 
тысячи тонн горной массы.

Дневник 
соревнования
НА РУДНИКЕ «Ж ЕЛ ЕЗ 

НЫЙ» половина буровых 
бригад с заданием недели 
не справилась. В результате 
по участку не хватило до 
плана 2.749 погонных мет
ров взрывных! скважин. По. 
тому как самый крупный 
сверхплановый счет — 35 
погонных метров (бригада 
В. П. Белова) в 18 раз 
меньше отставания, допу

щенного бригадой Н. П. 
Дранчака, простоявшей из- 
за непланового ремонта. 
Еще хуже соотношение ос
тальных плюсов и минусов.

В отстающих и коллектив 
участка экскавации. Причи
на та же, что и на преды
дущей неделе: нехватка ав
тотранспорта. Только три 
экипажа — А. II. Попова, 
В. И. Лукина и Б. Ф. Си
монова погрузили сверд 
плана соответственно 1.415, 
823 и 146 кубометров гор
ной массы. Остальные с за. 
данием не справились.

*  *  *

В Ц ЕХЕ ТЕХНОЛОГИ
ЧЕСКОГО ТРАНСПОРТА 
выполнили план четыре 
бригады: В. Е. Кустова и
B. Ю. Гурьева из первой 
автоколонны (плюс 32.124 и 
5.356 тонно-километров), 
Р. А. Кашаева из второй 
(8.958) и Е. А. Лопарева из 
третьей (11.193).

*  *  *

НА ОБОГАТИТЕЛЬНОМ 
КОМ ПЛЕКСЕ лидируют 
участки дробления и обога
щения. Коллектив первого 
во главе с А. С. Екимовым 
при плане 297.000 продробил 
306.350 тонн руды. Отмече
на хорошая работа смены 
Л. И. Курикова (оператор
О. И. Зайченко): продроби
ла сверх задания 5.750 тонн 
руды.

Коллектив второго из наз
ванных участков во главе с
C. Г. Наталичем выпустил 
118.118 тонн железного кон
центрата (110,7 процента). 
Здесь лучшей признана сме
на А. А. Мурашкина (опе
ратор В. И. Довыденко): 
выпустила 34.244 тонны же
лезного концентрата (111,6 
процента).* * *

НА БАЗЕ М АТЕРИАЛЬ
НО - ТЕХНИЧ Е С К О Г О 
СНАБЖЕНИЯ смена мас
тера П. И. Соколова в сос
таве бригадира И. П. Илла
рионова, грузчиков И. И. 
Гарунова, Ю. В. Грашина, 
В. Г. Гаретнина и В. П. 
Халенкова 21 ноября раз
грузила вагон кальциниро
ванной соды (68 тонн). За
дание выполнила на 120 про
центов.

27 НОЯБРЯ
Горняки за сутки добыли

51.700 тонн руды при плане 
45.400. Отличилась смена 
горного мастера А. А. Шах- 
ватова (начальник смены 
И. Г. Галушкевич, опера
тор В. В. Голикова) — до
была 21.500 тонн руды 
(142,4 процента).

2.453 кубометра вскрыши 
при задании 1.940 погрузи
ли машинист экскаватора
А. Ф. Чучумов с помощни
ком Ю. Г. Бабкиным.

Водитель ИД-1200 М. В. 
Хламчук перевез 18 тысяч 
тонн горной массы (102,7 
процента), водитель 75-тон- 
ника А. X. Соколов — 900 
тонн (111,1 процента), во
дитель сорокатонника Н В. 

Перевалов — 520 тонн (106,5 
процента).

53.465 тонн руды продро
бил за сутки коллектив 
участка дробления (началь
ник А. С. Екимов), что на 
8.465 тонн больше плана. 
Немалая заслуга в этом 
смены С. Н. Калимулина 
(оператор Н. В. Васильева): 
продробила сверх задания 
3.310 тонн.

28 НОЯБРЯ
Задание по добыче руды

горняки выполнили на 119,2 
процента.

Смена горного мастера 
Е. А. Аникаева (начальник 
смены В. В. Новикович, 
оператор Н. П. Кондраши- 
на) добыла 19,2 тысячи тонн 
руды (127,2 процента).

Бурильщик А. И. Фила
тов с помощником Б. Г. 
Маширом пробурили 100 
погонных метров взрывных 
скважин при норме 73,2 ме
тра.

Экипаж экскаватора, ру
ководит которым Г. В. Ере

мин, погрузил 6.800 кубо
метров вскрыши (116,8 про
цента).

Лучший результат дни у 
машиниста экскаватора В. Д. 
Кудрявцева с помощником 
И. А. Федоровым: погрузи
ли 2.640 кубометров вскры
ши (136,1 процента).

В цехе технологического 
транспорта лучшими назва
ли водителей В. В. Нико- 
люка из первой автоколон
ны (перевез 18 тысяч тонн 
горной массы — 107 про
центов), В. Н. Логвиненко 
из второй автоколонны 
(1.125 тонн — 118 процен
тов) и А. Г. Шилова из 
третьей автоколонны (520 
тонн — 108 процентов).

Коллектив участка флота
ции во главе с А. В. Смир
новым выпустил 3.835 тонн 
апатитового концентрата 
(109,3 процента).

На участке обогащения 
отличилась смена Л. С. Са- 
веко (оператор Н. П. Яры- 
шева) — выпустила 5.260 
тонн железного концентрата 
при плане 4.860 тонн.

29 НОЯБРЯ
Горняки перевыполнили 

суточный план по добыче 
руды на 2.970 тонн (106,5 
процента). Наибольший
вклад внесла смена горного 
мастера А. А. Шахватова 
(начальник смены И. Г. Га
лушкевич): добыла 17.715
тонн (117,1 процента).

На буровом участке ли
дируем бригада А. И. Вер- 
тебного — при плане 219,7 
пробурила 240 погонных 
метров скважин.

Машинист экскаватора 
Ш. Ф. Сафиулов с помощ
ником М. И. Степановым 
погрузили 3.240 кубометров 
вскрыши (167 процентов).

За смену водитель Н. Г. 
Демьяненко перевез 1.275 
тонн горной массы (127 
процентов), водитель А. И. 
Кузнецов — 480 тонн (109 
процентов).

Смена А. А. Мурашкина 
(оператор В. И. Довыден
ко) с участка обогащения 
при плане 4.860 выпустила 
5.099 тонн железного кон
центрата.

Пожалуй, самой много
численной на третьей рай
онной отчетно-выборной 
конференции была делега
ция Ковдорского ГОКа: бо
лее трети делегатов.

Коммунисты обсудили 
доклады о работе райкома 
КПСС и ревизионной комис
сии, с которыми выступили 
Н. П. Поздняков и Г. А. 
Маслов.

В числе выступивших и 
прениях — директор ком
бината А. И. Сухачев, сек
ретарь партбюро цеха тех
нологического транспорта
A. В. Кузнецов, старший ма
шинист экскаватора рудни
ка «Железный» А. Г. Петро. 
ченков, директор подшефной 
школы J4L> 1 Ф. И. Семенова.

В работе конференции 
принял участие и выступил 
секретарь обкома партии
B. II. Пашин.

Конференция признала
работу районного комитета 
партии удовлетворительной 
и избрала ионый состав 
райкома в количестве 51 че
ловека. В их числе В. С. 
Бондарь, А. И Сухачев,
В. Ф. Левочкин, И Г. Пр. 
шова ( жилищно-коммуналь
ное управление'), Г, ГБ Зо
лотарев и Л. М. Попытай.

ленко (рудник «Железный),
В. Б. Кольцов и А. П. Си- 
доренков (обогатительный 
комплекс), А. В. Кашин 
(цех технологического тран
спорта), 3. М. Ковалева 
(автотранспортный цех), 
М. А. Крысенко (энергоцех),

В. Ф. Петухов (подсобное 
хозяйство), Н. А. Шемяки
на (ОРС). Кандидатами в 
члены райкома избраны
А. В. Кузнецов (ЦТТ) и
А. Л. Колкота (ОРС). В ре
визионную комиссию избра
ны С, Г. Куценко (це)х за.

водских лабораторий) и 
Л. П. Михайленко (обога
тительный комплекс).

На снимке; идет регист
рация делегатов третьей 
районной партийной конфе
ренции.

• Фото II. Ганиевой.

Горячо одобряем
Все советские люди, все 

ковдорчане осуждают ми
литаристский курс админи
страции Рейгана. В много
миллионном голосе протес
та — и голоса тружеников 
базы материально-техниче
ского снабжения. Наши ра
бочие и инженерно-техниче
ские работники полностью 
согласны с внешнеполитиче
ским курсом родной Ком
мунистической партии и 
одобряют новое Заявление 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Юриц< Владимировича 
Андропова.

Любому здравомысляще
му человеку, в какой бы

стране он ни жил, совер
шенно понятно, что СССР 
стремится только к миру. 
Это подтверждают и мно
гочисленные отклики миро
вой печати, содержащие 
вывод о том, что предпри
нимаемые Советским прави
тельством меры — единст
венно верные в сложив
шейся обстановке.

Одобряя и поддерживая 
курс партии и правительст
ва, коллектив базы МТС 
вторично перечислил в Со
ветский фонд мира 545 
рублей.

Л. ТУРЕНКО,
старший экономист- 
нормировщик БМТС.

В память о Зое
Двадцать девятого ноября 

1941 года от рук фашист
ских палачей погибла Зоя 
Анатольевна Космодемьян
ская. Ведь, правда же, го
раздо привычнее — просто 
Зоя, потому что юной геро
ине было всего 18 лет. Та
кой молодой она останется 
навеки в сердцах всех со
ветских людей.

Каждый год отмечаем мы 
день памяти бесстрашной 
партизанки. Кто был в шко
ле 29 числа, мог видеть по
четный караул, выставлен
ный недалеко от музея Зои 
Космодемьянской. Почетную 
вахту с 7.50 "до 19 часов 
несли лучшие пионеры и 
комсомольцы 4 «А», 6 «Б» 
и нашего, 9 «В» класса.

Кстати, в декабре нынеш 
него года мы будем празд
новать десятилетие школь, 
ного музея. Пригласим его 
почетных членов; Н. Ф. Ша
банову, А. И. Сухачева,
А. П. Страуманнс, Ф. И. 
Семенову. Будут шефы из 
цеха технологического тра
нспорта.

Не знаем, смогут ли при
ехать комиссар партизан
ского отряда, где воевала 
Лиза Чайкина (боевая по
друга Зои), Я. Е. Шевелев 
и Г. С. Чигирева, боевая 
подруга Александра Анато
льевича Космодемьянского, 
который погиб в 1945 году. 
Во всяком случае пригла
шения им обязательно по
шлем.

В музее хранится много 
писем от матери Зои и Шу
ры — Любови Тимофеевны, 
которая умерла в марте 
1978 года.

Интенсивную переписку 
установили с экипажем теп
лохода «Зоя Космодемьян
ская», порт приписки кото
рого — город Мльнчевск. 
Последняя весточка пришла 
от третьего помощника ка
питана Олега Лукьяпченко. 
Много писем было от мат
роса Андрея Колпакова. От 
них мы узнаем, что экипаж 
судна — один из передо 
вых в Черноморском мор
ском пароходстве и,. как 
правило, всегда выполняет 
рейсовые задания.

Сейчас, когда междуна
родная обстановка накале
на до предела, мы очень 
сочувствуем нашим добрым 
друзьям, морякам, потому 
что ходить в загранплавание 
не так-то легко, как может 
кому-то показаться со сто
роны. Мы им желаем доб
рого здоровья и новых

трудовых побед.
Ну, а что же наш класс? 

Приятно сообщить что в 
9 «В» (классный руководи
тель Лариса Николаевна 
Каблучкова) неуспевающих 
нет. А если затронуть вне
классную работу, то и в 
этом отношении наши ребя
та многое успевают.

В прошлом году по сбо
ру макулатуры были первы
ми в районе (слышали, что 
только в одном нашем клас
се была выполнена норма— 
на одного человека собрать 
130 кг.). В нынешнем году 
на каждого уже проходится 
•по И килограммов макула
туры (учтите, чт0 имеется в 
'виду учебный год).
) В совхозе «Ена» убрали 

I 280 мешков картофеля. Тру. 
-. лились на переборке лука в 

ОРСе (обработали 233 
ящика). В результате опе- 

. рации «Брусничка» сдали 
19 килограммов ягод. Ме
таллолома собрали более 
двух тысяч килограммов. 
Все заработанные средства 
перечислили в Советский 
фонд мира. Можно, навер
ное, сказать, что и это тоже 
— в память о нашей Зое.

Никто в школе, в классе 
не желает войны, Можете у 
любого спросить. Все мы 
обуты, одеты, сыты. В до
мах — полный достаток. 
Мы хотим мира. С учетом 
этого и строим свои жиз
ненные планы. Совсем ско
ро окончим школу — сколь
ко дорог впереди! Но есть 
на планете люди, которые 
хотели бы перейти мам все 
дороги.

Вот почему так неравно
душны мы к тем шагам, 
которые предпринимают в 
создавшейся обстановке на
ша партия и правительство, 
Полностью одобряем и под
держиваем Заявление Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Юрия Владимирови
ча Андропова. Правильно, 
что принято решение об от
мене взятых в олносторон 
нем порядке обязательств. 
Правильно, что разместим 
свои ракеты в ГДР и ЧССР. 
Советские люди не позволят 
себя шантажировать, дик
товать заведомо неприемле
мые условия.

11. ГОЛОВНИНА,
учащаяся 9 «В» класса
школы № 1, директор
музея Героя Советского
Союза 3. А, Космодемь
янской.
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ПРОЗВУЧАЛО НА ПАРТКОНФЕРЕНЦИИ .#  АРИФМЕТИКА ЭКОНОМИИ

ВСЕГО ОДНО УСИЛИЕ
На комбинате увели, 

чились потери рабочего 
времени. В бытовых по. 
мещениях некоторых це
хов обнаруживают бу. 
Т Ы Л К ц  из-под водки.

(Из выступления сек
ретаря обкома партии
Н. В. Беляева на второй 
отчетно-выборной пар
тийной конференции Ков. 
дорского ГОКа).

Как часто порой нам не 
хватает, в той или иной си
туации, всего-навсего одно
го усилия — физического 
ли, умственного ли. Как 
часто не в силах мы задей
ствовать собственные мо
ральные и духовные ресур
сы, которых у каждого пре
достаточно. В ком-то они 
выражены активно, в ком-то 
бодрствуют, в ком-то дрем
лют либо крепко спят.

Вошло в привычку гото
виться к обеду заблаговре
менно. То есть, рабочие ми
нуты тратятся на... ожида
ние трапезы. А сколько 
можно было бы успеть! За
крепить новую заготовку на 
станке, сделать еще один 
рейс с рудой, изучить и при
нять решение хотя бы по 
одному документу из тех, 
что загромоздили весь стол.

Самые нетерпеливые по
кидают рабочие места, что
бы приблизить долгождан
ный обеденный перерыв. Бо
лее сознательные с волне
нием отсчитывают последние 
минуты, секунды... Казалось 
бы, ничего криминального. 
Но как быть с отдачей про
изводству?

Особенно не хватает во
левых усилий, когда речь 
заходит о спиртном. Вино- 
пийство приобретает тре
вожные размеры. И в быту, 
и даже на производстве.

Чрезвычайное происшест
вие — распитие спиртного 
на рабочих местах. А ведь 
каждый, наверное, прекрас
но знает, что вино ремеслу 
не товарищ. Мало того, что 
падает производительность 
труда, — пропадает всякая 
осторожность, техника бе
зопасности >— побоку. А 
дальше уже и объяснять не 
надо.

Не так давно один из ма
шинистов экскаватора руд
ника «Железный», мягко вы
ражаясь, позволид себе при
нять вовнутрь и прийти на 
рабочее место. Очевидцы 
же рассказывают, что он 
был, грубо говоря, пьян. В 
профкоме рудника попроси
ли не называть фамилию, 
мотивируя это тем, что че
ловека очень крепко нака
зали, по всем статьям. Оно 
бы можно. Вот только как 
же быть с гласностью, кото

рая профилактике помощ
ница? Все ли горняки оце
нили серьезность происшед
шего?!

Поговорите с техперсона
лом ЦТТ и рудника «Же
лезный». Уборщицы прямо 
так и говорят фельдшерам- 
наркологам и лаборантам 
медконтроля: дескать, что
же это вы, милые, работа- 
ете-работаете, а мы целые 
горы бутылок выволакиваем 
из бытовок.

В основном, по субботам 
и воскресеньям. Не говоря 
уже о праздничных днях.

О том, что борьба ведется, 
особенно в последнее время, 
тоже не забудем упомянуть. 
Представители администра
ции ЦТТ иной раз и в ночное 
время приедут посмотреть, 
как трудятся их подчинен
ные.

Выставлялись дежурства 
и у входа в бытовые поме
щения. Но должного резуль
тата они не принесли. Кто 
хотел напиться — напивал
ся. И находил пути, чтобы 
проникнуть в бытовку, ска
жем, во время обеда. («Про
пусти, друг, кошелечек ос
тавил в пиджаке»).

Правда, если попался — 
тебе действительно влепят 
по первое число. Как тут 
не вспомнить народную муд
рость: без вина — одно го
ре; а с вином — старое од
но, да новых два; и пьян, и 
бит.

Года два назад в ЦТТ 
пытались, наряду с предрей- 
совым, организовать и пос- 
лерейсовый контроль, так 
как были случаи появления 
хмельных водителей на карь
ерных дорогах. Затея не 
удалась. Но, как считают 
медработники цеха, двойной 
контроль молено было бы 
наладить. Если их обяжут 
— оци справятся.

Только ведь и этого мо
жет оказаться недостаточно. 
Надо, чтобы сама мораль
но-психологическая обста
новка в коллективе не «спо
собствовала»... И тут при
дется вернуться к условиям 
труда. Заметили, когда пес
ня очень хорошая, жаль, 
что она так быстро кончи
лась? Такой любимой
«песней» должна стать и 
работа.

В связи со сказанным 
уместно будет обратиться к 
основным положениям пос
тановления Совета Мини
стров СССР и ВЦСПС «О 
дополнительных мерах по 
укреплению трудовой Дис
циплины», так как, на наш 
взгляд, они способны выз
вать то чрезвычайно важ
ное, но отсутствующее «уси
лие».

1. За прогулы без уважи
тельной причины уменьшать 
продолжительность очеред
ного отпуска на количество 
дней прогула, при этом от
пуск не может быть менее 
двух недель. Ранее такая 
мера не применялась.

2. Отсутствие на работе 
без уважительной причины 
свыше трех часов в течение 
рабочего дни по правовым 
последствиям приравнивает
ся к прогулу. Раньше про
гулом считалось отсутствие 
в течение всего рабочего дня.

3. Перевод на нижеопла
чиваемую работу на срок до 
трех месяцев может произ
водиться без учета специ. 
альиости. Увольнение в этот 
период не допускается, в 
срок предупреждения об 
увольнении это время не за. 
считывается. Раньше такой 
перевод допускался в пре
делах специальности работ
ника.

4. За систематическое на
рушение трудовой дисципли
ны премии (уволенным) по 
новому месту работы выпла
чиваются в размере 50 про
центов в течение 6 месяцев. 
Ранее такая мера не приме
нялась.

5. Возмещение ущерба, 
причиненного предприятию,
— в пределах одной трети 
среднемесячного заработка
— производится по распо
ряжению администрации. 
При несогласии работника 
спор решается в порядке, 
установленном законом. 
Прежде возмещение ущерба 
производилось при наличии 
письменного согласия работ
ника. В случае спора адми
нистрация должна была об
ратиться в народный суд.

6. Установлена полная ма
териальная ответственность 
за ущерб, причиненный дей
ствиями работника, находя
щегося в нетрезвом состоя, 
нии. Ранее эта мера не при
менялась.

7. Появление на работе в 
нетрезвом состоянии выде
лено в качестве самостоя
тельного основания растор
жения трудового договора 
по инициативе администра
ции. Прежде применялось 
увольнение по инициативе 
администрации за прогулы.

8. Срок предупреждения 
администрации об увольне
нии увеличен до двух меся
цев. В прошлом этот срок 
был равен одному месяцу.

9. Срок сохранения не
прерывного трудового стажа 
при увольнении по собствен
ному желанию без уважи
тельных причин уменьшен 
до трех недель. Ранее этот 
срок составлял один месяц.

В. АФАНАСЬЕВ.

 _____  ф ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ
НАЗНАЧЕНИЯ теплоэлектроцентрали наз- Начальником ремонтно.

Приказом директора Ков- «ачен ю Рий Михайлович механического цеха -  Ген. 
дорского ГОКа начальником Фофанов. надий Николаевич Денисов.

На углу улиц Кирова и Горняков открылся новый продовольственный магазин. 
Ежедневно с 8 до 22 (перерыв на обед с 14 до 16) и в воскресенье с 9 до 20 часов 
гостеприимно распахнуты его двери для покупателей.

Фото Н. Ганиевой.

Т Е П Л О  и электричество.
* В каком сочетании чаще 

всего употребляем мы произ
водные от этих слов в нас
тоящее время? Да, конечно: 
экономия ресурсов. На по
вестке дня остро поставлен
ный вопрос бережливости в 
расходовании энергии.

А кроме того, оба выше
названных понятия мы каж. - 
дый раз упоминаем, расшиф
ровывая название ТЭЦ, од
ного из подразделений ком
бината. Теплоэлектроцен
траль. Центральная энерге
тическая база Ковдорского 
ГОКа. И, конечно же, здесь, 
как нигде, понимают архи- 
важность экономии.

Понимают администрация, 
инженерно-технический пер
сонал, рабочие цеха. Ясна 
задача и парторганизации, 
которую совсем недавно воз
главил электрик Владимир 
Павлович Соршнев. Впро
чем, коммунисты видят свою 
роль более значительной и 
намерены не только быть в 
курсе положения с экономи
ей, но и активно влиять на 
коллектив, добиваясь под
линной, сознательной береж
ливости.

Партбюро вообще решило 
сконцентрировать свою дея
тельность на самых актуаль
ных вопросах для сегодняш. 
него . производства. Первое 
же собрание коммунистов 
цеха посвящалось мерам ук
репления дисциплины. Вто
рое — экономии энергоресур
сов.

Кратко, в основных циф
рах и без комментариев по
ложение обрисовывается 
так: за 10 месяцев коллек
тив ТЭЦ сберег 196 тысяч 
киловатт-часов электроэнер
гии и перерасходовал 19 
тонн условного топлива. 
Представьте, что вы распо
лагаете только этими дан
ными и должны оценить дея
тельность коллектива. Когда 
нет фактов, в ход идут, ес
тественно, эмоции: «Молодцы, 
рачительно относитесь к 
электричеству. А вот тепло, 
не сохраняете, это очень, 
плохо!».

И трижды ошибетесь. А 
самая главная ошибка бу. 
дет, когда похвалите за эко
номию электроэнергии. Ведь 
196 тысяч — это по срав
нению с планрм... А может 
быть, по этому цдану рав
няться не стоит? И точно — 
не стоит. Не сам план плох, 
а ,не соответствующая ему 
раскладка сил: задание по 
экономии давалось с учетом 
использования всех мощнос
тей ТЭЦ. Между тем, не 
действуют второй, девятый 
и одиннадцатый котлы: из 
них первый на капремонте, 
а два последних вовсе we 
вводились в строй. Энергии 
они, понятно, не затрачива
ют, но и производству ни
какой пользы не приносят. 
Что же это за экономия?

Несостоятельность пока
зателя сбереженной электро
энергии подчеркивается тем 
обстоятельством, что за де
вять месяцев экономия бы
ла большей. На 27 тысяч 
киловатт-часов! Парторга
низация детально вникла в 
проблему. Коммунисты

Произвести и сохранить
всРфыли истинные причины 
такой расточительности. Вы. 
явились три направления.

Поскольку котел № 10
работает с шестидесятипро
центной нагрузкой, для вы
полнения плановых показа
телей необходимо подклю
чить дополнительные мощ
ности (насосы и РЭНы). 
Отсюда — перерасход энер
гии на 4 и 6 котлах. Не
удачная схема теплоснаб
жения ГОКа «Ковдорслю. 
да» сказывается очень от
рицательно: потребитель жа
луется на недостаточное 
давление, а если его при
бавить, то понижается тем
пература. Результат — пе
рерасход электроэнергии на 
котле № 10 и сетевых на
сосах. Пагубно влияет на 
показатели и задержка с 
вводом мощностей в новой 
котельной.

По всем трем направлени
ям намечены действенные 
меры исправления. Но об 
этом чуть позже. А пока о 
взаимосвязанных явлениях 
— имеются в виду нелады 
с расходованием мазута.

Во многих областях науки 
и техники есть понятие 
«свищ». И, кажется, нигде 
не означает ничего прият
ного. Так и здесь. Если кон
статируется, что 4 и 6 кот
лы работают со свищами, то 
это значит: как в бездонную 
бочку уходит в канализацию 
до 30 процентов несгорев
шего мазута.

Дальше—больше. Не про
изводится обмывка водо
грейных котлов: и часть теп
ла, оставшись неиспользо
ванной, вылетает в трубу. 
Ошибается оперативный 
персонал (путаница с фор
сунками) — и еще потери. 
Уже упоминавшийся котед 
№ 10 требует настройки.

Нельзя сказать, что люди 
не видят и ничего не дела
ют. Было рацпредложение, 
одним из последствий внед
рения которого явилась бы 
экономия ресурсов: подача 
щелочцой роды от сепарато
ров непрерывной продувки 
на апатитовые переделы. 
Давно смонтированы трубы 
и насос. Но насос ждет, 
пока его пустят.

Анекдотично звучит та
кой факт: мерзнут работ
ники ТЭЦ, Цеха, где выра
батывается тепло! Но это 
так. Не отремонтированы 
фрамуги на ТГ 1 и 2. Кало
риферы у больших ворот 
гонят холодный воздух — 
не успевают нагревать. Впе
чатление такое, что нет у 
администрации знакомого 
теплотехника.

Не все причины потерь 
внутри ТЭЦ. Часто гаснут 
котлы, причем не включает
ся автоматически резервный. 
Это не срабатывает АВР ма
зутных насосных на участке 
ГСМ. А чтобы растопить 
котел и ввести в режим, на
до дополнительно расходо
вать мазут.

Да, в зиму вошли б̂ э 
достаточного резерва, осо
бенно это касается водогрей

ных котлов. Вот на сегодня: 
№ 5 в ремонте, ненадежны 
в расчете на длительное ис- 
пользование котлы 4 и 6. 
Подписан акт о приеме 
котла № 11, но он не готов. 
Нет уверенности в пуске 
котла № 9, намеченном на 
декабрь.

Серьезную проблему ста
вит планируемое увеличе
ние расхода подпиточной 
воды: необходимо вводить 
второй вакуумный деаэратор 
или третий бак-аккумулятор.

II в связи е обострением 
условий приходится искать 
эффективные средства для 
выправления положения. 
Ищет новые пути и методы 
достижения цели и партий
ная организация цеха. Важ
ным является принятие ре
шения взять под контроль 
ввод объектов. И не фор
мально, а использовав ранее 
не применявшуюся здесь 
форму: создание временной 
партгруппы на пусковых 
объектах.

Партбюро планирует в 
ближайшее время заслушать 
информацию постоянно дей
ствующей комиссии по эко
номии топливно-энергетиче
ских ресурсов. До 10 декаб
ря проведет проверку и до
ложит партбюро цеховая 
группа народного контрой ■

Коммунисты цеха считает, 
что на ТЭЦ есть большие 
резервы. Экономить можно 
и за счет улучшения техно
логических режимов, более 
полного и рационального ис
пользования оборудования, 
расширения рационализатор
ской и изобретательской дея
тельности, своевременного 
ввода новых мощностей.

Сегодня задача в том, 
чтобы мобилизовать весь 
коллектив теплоэлектроцен
трали на повышенное вни
мание к вопросам экономии. 
И предстоит всерьез воору
житься Законом о трудовых 
коллективах, заложенными 
в нем возможностями. (К  
сожалению, прежний состав 
партбюро отнесся к обсуж
дению Закона формально, не 
разглядев его настоящей 
роли в мобилизации тру
дящихся).
'  Парторганизация ТЭЦ на
считывает в своих рядах 2*: 
коммуниста. Они трудятся,, 
на всех участках цеха, что. 
очень важно. А большин
ство — на основном, котло-, 
турбинном участке. У сек
ретаря парторганизации.
В. П. Соршмева надежные- 
помощники в партбюро. 
Мастер по автоматике И. П. 
Горский, слесарь Е. П. Со- 
кнрко, начальник участка 
В, А. Подольский вникают 
во все вопроси производ
ственной и общественной 
жизни коллектива, в том 
числе и в вопросы экономии 
ресурсов.

Учитывая все это, надо 
согласиться с коммуниста
ми ТЭЦ, что есть резервы. 
И их использование должно 
сказаться в ближайшее вре
мя.

Е. ТРУБИН.

СИГНАЛ ДАН -  СИГНАЛ УСЛЫШАН

«Несуны»
Так называлась заметка 

начальника ОБХС-С Ковдор
ского РОВД В. Шабалина, 
опубликованная в «Рудном 
Ковдоре» № 82—83. В ней 
рассказывалось о любите
лях поживиться за счет род
ного предприятия.

На запрос редакции отве
чает начальник отдела ра
бочего снабжения A. Л. 
Кол кота:

— Заметка обсуждена в 
коллективе объединения № 2

н на общем собрании ра
ботников общественного пи
тания.

С коллективом объедине
ния проведено проиэводст. 
венное собрание по сохран. 
пости социалистической соб. 
ственности. Разработан план 
организационных мероприя
тий по улучшению работы 
объединения.

Виновные лица приказом 
по ОРСу строго наказаны в 
дисциплинарном порядке. 
Повару М. В. Кузнецовой и 
кондитеру Л. А. Григорьевой 
понижен разряд сроком на

3 месяца, кондитер Т, В, 
Чистякова переведена в ра
бочие сроком на 3 месяца.

За слабый контроль за 
работой предприятия нака
заны в дисциплинарном по
рядке директор обьедине. 
мин Л. С. Тихомирова, за
меститель директора Л. В. 
Притужалова, заведующая 
производством О. М. Жиль
цова, технолог В. В. Мор- 
дачева, калькулятор М. J1. 
Шевкун.

Отдел общественного пи. 
тания усилил контроль за 
работой кондитерского цеха.
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Читатель на трибуне
С большой уверенностью 

можно утверждать, что ор
ганизация анкеты для изу
чения читательского мнения 
«Газета в вашей жизни» 
дала ожидаемые результа
ты, Ответы принявших уча
стие подписчиков даже пре
взошли надежды редакции, 
в пожеланиях и предложе
ниях недостатка не было.

Сегодня можно, как бы 
подводя итоги, ответить на 
ряд вопросов. Хотя авторы 
ответов на анкету, возмож
но, заметили, что часть по
желаний уже учтена. Вооб
ще, о большинстве замеча
ний читателей надо сказать, 
что они взяты во внимание 
при планировании работы
редакции на будущий год 
и даже на оставшиеся вы
пуски текущего.

Электрослесарь Н. И. Пи
сарева и водитель Н. М.
Шинков, выражая чаяния
всех советских людей, пер
востепенное значение при
дают материалам о борьбе 
за мир. «Нет дела важнее» 
— так и называется наша 
рубрика. Воспоминания ве
теранов обязательно будут 
публиковаться, особенно в 
связи с приближающимся 
40-летием Победы в Вели
кой Отечественной войне.

Хочется только поспорить 
о необходимости междуна
родной информации в газе
те. Собственных корреспон
дентов в столицах стран 
мира «Рудный Ко.вдор» -не 
имеет, а разве интересны 
будут перепечатки из цент
ральных газет, да еще с 
большим опозданием?

Безусловно согласны с 
аппаратчиком автоклава
А. X. Щелкуновым, что ох
рана природы — сегодня 
чрезвычайно серьезный воп
рос, и освещать эту тему 
будем несомненно.

Редакция согласна с ма
стером по автоматике П. И. 
Горским, что надо прове
рять факты и особенно в 
наших условиях, когда в 
коллективе комбината люди 
хорошо знают друг друга. 
11е снимая с себя ответст
венности, хочется заметив, 
что «мастер высокой ква
лификации» про неумелого 
работника говорится именно 
со слов хорошо знающих 
товарища людей, к тому 
же, как правило, руководи
телей. В таких случаях тс, 
кому надо бы в силу их 
компетентности доверять, 
вводят в заблуждение и ре
дакцию, н читателей,

С большим вниманием от
неслась редакция к пред
ложению начальника цеха
А. Е. Гнитиева открыть от
дел «Назначения и переме
щения». Откуда же, как не 
из газеты, в первую очередь 
получать информацию о пе
ременах в командном соста
ве. Второе предложение, ав
торство которого принадле
жит А. Е. Гнитиеву,—руб
рика «Они лам мешают». 
Что можно ответить? Была 
в газете рубрика «Вызыва
ем на ковер», она автома
тически исчезла с полосы с 
прекращением разборов на 
этом самом ковре. Новой 
:же формы, столь же инте- 
]ресной, пока нет, но ищем,

В большинстве ответов 
:на вопросы анкеты содер
жатся пожелания улучшить 
.освещение производствен
ной деятельности коллекти
ва комбината. Во многом 
после замечаний бригадира 
;В. Ю. Гурьева изменился 
щаш «Дневник соревнова
ния». Видимо, не стоит сов- 
.сем отказываться от не
дельной сводки, очень уж 
юна показательна. Хотя, ко
нечно, данные к выходу га
зеты успевают состариться.

И в связи с этим на пер
вой странице появилась ин
формация о результатах 
работы по суткам на теку
щей неделе.

А вот претензии на от
сутствие в газете данных о 
передовиках цеха техноло
гического транспорта, до
срочно выполнивших зада
ние полугодия, года, первых 
лет пятилетки, мы должны 
переадресовать. Сотрудники 
редакции ни в коей мере не 
пытаются «ущемить» води
телей по сравнению с обо
гатителями или горняками, 
Но ведь у работников бю 
ро нормирования, скажем, 
обогатительного комплек
са, во-первых,—.всегда под
робная информация иод ру
кой, а во-вторых,—неизмен
ное желание поделиться 
этой информацией с редак
цией.

Читатели предлагают ши
ре и глубже освещать жизнь 
цеховых коллективов. Соб
ственно, все материалы га
зеты так или иначе посвя
щены этой теме. Но стоит 
и впрямь постараться по
подробнее рассказать о лю
дях каждого конкретного 
цеха.

Бригадир Г. О. Сенянинов 
хотел бы видеть чаще руб
рику «Товарищ о товарище». 
Мы тоже. А поэтому —то
варищам и перо в руки, пи
шите нам о хороших про
изводственниках, интерес
ных людях, мы с удоволь
ствием опубликуем.

Тема бригадного подряда 
занимает в планах редак
ции заметное место, так что 
пожелания читателей в этом 
направлении будут удов
летворены.

Многих из наших собе
седников интересуют вопро
сы быта. Темы, предложен
ные ими, самые разнообраз
ные. Это свинари и накопи
тельство, частные автома
шины во дворах, собаки па 
балконе (начальник пламо. 
по-экопомического бюро
3. Т. Деркач); быт в обще
житии (помощник машини
ста экскаватора- В. П. Су
хих); хорошие семьи п вос
питание детей, полезные со
веты (Н. А, Писарева); со
стояние дорог (Н. М. Шпи
ков) и автобусного движения 
(наборщик А. М Тренихн- 
яа), полиэтиленовые паке
ты в магазинах (П. И. Гор
ский) и многое-многое д р у 
гое.

Кстати, за время, пока 
публиковались ответы чи
тателей, один вопрос, за
данный П, Ц. Горским, ре
шился сам собой: в Ковдоре 
уже действует трехпрограм- 
мнос радиовещание. Нере
шенные же вопросы редак
ция будет держать в поле 
зрения.

Самые разнообразные по
желания высказаны в отно. 
шепни материалов четвер
той полосы: больше юмора 
(Г. О, Сенянинов), раздел 
«На досуге» с кроссвордами 
(заместитель начальника це
ха В. А. Сазонов), развле
кательные материалы (В. П. 
Сухих), художественные 
произведения (Д. М. Тре 
лихими), )) так далее.

Что можно на это ска
зать? Будем с удовольст
вием публиковать юморески, 
кроссворды, карикатуры, ри
сунки, стихи и другие про
изведения, если они... плод 
творчества читателей газе
ты. Для них места на стра
ницах никогда не жалко.

Ваше слово, товарищ 
«наш главный корреспон
дент»! Будем вместе делать 
газету интересной и содер
жательной, чтобы она удов
летворяла запросы всех ка
тегорий читателей.

Справились 
с подрядом

Комсомольско-молодежный 
экипаж бурового станка 
№ 36 Кировогорского руд
ника Оленегорского горно- 
обогатительного комбината, 
возглавляемый коммунистом 
Иваном Васильевичем Зай
цевым, работает по метрду 
бригадного подряда. В 
третьем году пятилетки он 
обязался пробурить 40 ты
сяч погонных метров взрыв
ных скважин, что значи
тельно больше годового за
дания.

Дружная, слаженная ра
бота позволила коллективу 
систематически перекрывать 
нормы выработки. И 22 но
ября экипаж И. В. Зайцева 
первым на Оленегорском 
ГОКе рапортовал о выпол
нении объема работ, пре
дусмотренных в договоре о 
бригадном подряде на 1983 
год.

По материалам «Поляр, 
ной правды».

Пусть растут спокойно 
дети всей Земли

Не случайно знаменитый 
афоризм; «Наша страна ох
раняет нас, она добрая»— 
родился в одном из яслей- 
садов. Сегодня эти слова, 
согласитесь, звучат с особой 
силой.

Во всех дошкольных уч
реждениях комбината про
шли митинги, участники ко
торых единодушно одобри
ли Заявление товарища 
Ю. В. Андропова. Так, в 
«Аленушке» мнение всего 
коллектива хорошо вырази
ли воспитатель А. А. Би- 
бина, старшая медсестра 
Е. В. Зубова, методист Г. А. 
Рухтоева. Работники яслей- 

сада решили перечислить 
ноябрьскую премию в Фонд 
мира.

Охраняет нас... Да как 
же иначе! Вы только взгля
ните ни этих милых хозяю- 
шек-аленушек. Как много 
могут сказать каждому 
взрослому эти широко от
крытые глаза, это стремле
ние все делать самостоя
тельно...

Дети — наше будущее. К 
будущему же они готовят
ся с малых лет. Одеться, 
застегнуть сандалии. На
крыть для товарищей стол. 
Пришить пуговицу, вышить 
на пяльцах рисунок крестом 
или протянуть стебельчатый 
шов.

Растет-подрастает наше 
Кудущее. Для будущего. Мы 
должны позаботиться о том, 
чтобы оно было мирным, 
светлым.

Фоторепортаж из яслей- 
сада «Аленушка» А. Кон
дратюка.

#  ЗАКОН 
ЕСТЬ ЗАКОН

Горькое
. лакомство

Очень вкусную запеканку 
готовят в школьной столо
вой № 3, поэтому работ
ники этой точки обществен
ного питания Л. Е. Конева, 
Е. П. Кузнецова, Т. Н. Ло- 
маковская, А. В. Юртаева, 
Р. И. Заболотских не смог
ли удержаться, чтобы не 
прихватить лакомый куео. 
чек домой. Повара тоже не 
захотели отстать, но реши
ли порадовать семью не
сколькими порциями беф
строганов.

А тут, как на грех, сот
рудники отделения БХСС 
проводили очередной рейд 
н схватили любителей по
лакомиться за руку. Ока
залось, что Юртаева к тво
рожной запеканке прихва
тила 4 куска хозяйственно
го мыла, которого так не 
хватало дома. Кузнецова 
«случайно»- взяла с собой 
3 литра кофе с молоком, 
полтора литра брусничного 
сока и полкило соленых 
огурцов. Наиболее умерен
ной в компании оказалабь 
Заболотских, которую «черт 
попутал» взять только 3 яб
лока.

Всего в этот раз было 
похищено, продуктов на 15 
рублей 25 копеек, А упла
тить вышеназванным граж
данкам пришлось около 175 
рублей. Очень дорогим и 
горьким оказался лакомый 
кусочек.

Школьники не такой на
род, чтобы жаловаться, что 
их плохо кормят, Но акты 
проверок контролирующих 
органов показывают, что не
довес в порционных блюдах 
в этой столовой не редкость. 
Выяснилось также, чти мед
сестра школы Г. С, Евдоки
мова бесплатно питается в 
школьной столовой вместо 
.ого, чтобы снимать браке
раж пищи.

Таким образом, работники 
столовой чувствовали свою 
безнаказанность. Плюс по
пустительство со стороны 
контролирующих органов и 
родительского комитета, 
которые проводили лишь 
поверхностные, ни к чему не 
обязывающие проверки.

Думается, руководству 
ОРСа необходимо создать 
обстановку нетерпимости к 
подобного рода несунам. 
Нельзя закрывать глаза на 
то, что творится в наших 
Столовых.

В. МУЛЕНКОВ,
инспектор ОБХСС Ков.
дорского РОВ Д.



СПАРТАКИАДА.

Транспортники выходят в лидеры
Несмотря на то, что со

ревнования зимней спарта
киады начали еще в октяб
ре волейболисты, настоящее 
открытие сезона состоялось 
27 ноября на лыжне.

Участниками финала ста
ли 154 лыжника из цехов 
ГОКа. Надо сразу отметить, 
что 66 из них выполнили 
разрядные нормативы. Это 
очень отрадный показатель. 
И результаты участников 
были весьма высокими по 
сравнению с соревнования
ми прошлого сезона.

Призовые места по четы
рем группам в итоге распре
делились так. Первая: цех 
технологического транспорта, 
обогатительный комплекс, 
рудник «Железный». Вто
рая: ОРС, цех заводских 
лабораторий, управление 
комбината. Третья: энерго
цех, ремонтно-строительный 
цех, база МТС. Четвертая:

цех КИПиА, цех ТДиС, от
дел технического контроля.

У мужчин на пятикиломет
ровой дистанции первенст
вовал Евгений Нифакин 
(ЦТТ) — 14.20. Его това
рищ по команде Юрий Ти
мофеев занял второе место, 
а лыжник из РМЦ Юлай 
Рахматуллин стал третьим.

Людмила Подымникова, 
представительница рудника 
«Железный», победила с ре
зультатом 11.56. На второй 
ступеньке Надежда Велико- 
хатскан (также из сборной 
рудника), на третьей — Ва
лентина Дудник (ЦЗЛ).

Самой многочисленной 
была команда обогатитель
ного комплекса — 29 чело
век, а самый меньший сос
тав у спортколлектива уча
стка ГСМ — всего один 
участник. Если судить по 
заявкам, лыжников должно 
было собраться больше. Но

только у АТЦ, например, в 
заявке значились 24 спорт
смена, а на соревнования 
явились лишь четверо. Прав
да, надо заметить, что они 
пришли во главе с началь
ником цеха В. Г. Кожевни
ковым.

Можно отметить и пред
седателя профкома рудника
С. С. Тихомирова, который 
возглавил сборную горняков.

Радует, что заметно ожи
вилась спортивная жизнь в 
ЦТТ (новый физорг Миха
ил Краснов). Впервые тран
спортники не получили 
штрафных очков за недоста
ющих для зачета участни
ков. Причем изменившееся 
отношение к физкультуре в 
цехе можно отметить . не 
только на примере лыжных 
соревнований. На первенст
ве комбината по волейболу 
ЦТТ выставил неплохую по 
уровню игры сборную, а

внутри цеха параллельно 
проходят соревнования меж
ду коллективами участков.

И поскольку речь зашла 
о волейболе, то надо сооб
щить, что закончились со
ревнования среди женщин. 
Первое место у ОРСа (фи
зорг Н. Евдокимова). А вот 
судьба второго и третьего 
мест пока не решилась: су
дейская коллегия рассматри
вает протесты в связи с 
выступлением незаявленных 
спортсменов.

На очереди следующий 
тур спартакиады — коньки. 
Заседание судейской колле
гии — 20 декабря, старты — 
25 декабря. А из ближай
ших событий: 3 и 4 декабря 
продолжится первенство
комбината по волейболу ере. 
дн мужчин

В. ОУХТЕЙ,
председатель совета
ДСО «Труд».

МИР НАШИХ УВЛЕЧЕНИЙ Ф ДЕЛЮСЬ

Широкие границы a

Сегодня нет уже необхо
димости при упоминании 
слова «дискотека» пускать
ся в длинные разъяснения 
по поводу того, что это та
кое. Дискотека решительно 
и прочно вошла в систему 
культурно . просветительной 
работы среди молодежи, да 
и не только молодежи.

Во Дворце культуры име
ни 50-летия Октября дис
котека действует уже мно
го лет. Достоверно извест
но, что она старейшая в 
области. За эти годы было 
много перемен, подъемов и 
спадов, менялись руководи
тели и состав совета, воз
никали новые формы, осва
ивались неведомые ранее 
способы общения с ауди
торией.

Все это было несомненно 
интересно и полезно. Ведь 
все начинания велись доб
ровольно молодыми энтузи
астами. Во главе были 
инициаторы и первопроход
цы, участники всех мероп
риятий, которые вели за 
собой рядовых посетителей 
дискотеки.

Разносторонние формы и 
методы расширили и грани
цы наших возможностей, 
позволили пойти дальше по 
пути эксперимента. Три го
да назад был создан диско
клуб «Норд». А совсем не
давно организовался и еще 
один новый коллектив на 
той же базе — диско-театр.

Если первый дал возмож
ность перейти от танцеваль
ных и тематических прог
рамм к лекциям-концертам 
грамзаписи, беседам и дис

путам в гостиной клуба, 
встречам со знатоками и 
начинающими коллекцио
нерами музыки, то второй 
— это уже более крупная 
форма. Она представляет 
собой прежде всего дина
мичное и драматическое 
зрелище на сцене перед 
большой аудиторией.

Само представление долж
но включать в себя помимо 
традиционно . театральных 
элементов (драматургии, 
актерского исполнения, ре. 
жиссуры, сценического дей
ствия) еще и элементы дис
ко: современную рок-музыку, 
слайды, свето. и цветоэф- 
фекты, сценические приемы 
агитплаката. Все это, син
тетически соединенное об
щей идеей и сверхзадачей,и 
должно создавать зрелище, 
адресованное молодежной 
аудитории и всем любите
лям театрального и музы
кального искусства.

Самое же ценное в осво
ении новой для нас формы 
работы то, что все задуман
ное будет осуществляться 
силами молодых ребят, 
участников нового коллекти
ва. В основном — учеников 
старших классов ковдор- 
ских школ. И в связи с 
этим зрелищные представ
ления диско-театра как ко
нечный результат его дея
тельности еще не являются 
единственной целью созда
ния коллектива.

Во-первых, ребята при 
подготовке диско-спектаклей 
овладевают основами актер
ского мастерства, приобща
ются к теории и практике

театрального искусства. Во- 
вторых, на репетициях всег
да выделяется некоторое 
время на прослушивание и 
обсуждение серьезной рок- 
музыки, джазовой классики, 
некоторых советских рок- 
групп. Это и необходимая 
информация для ребят и од
новременно проникновение 
в эстетику будущих пред
ставлений, строящихся на 
жестких современных рит
мах и наполняемых боль
шой эмоциональной Нагруз
кой.

Впервые наша дискотека 
обратилась к театрализации 
своих программ еще в 1980 
году, когда был поставлен 
и показан в Ковдоре, Апа
титах и Кандалакше спек
такль «Восхождение», в ко
тором участвовали ветера
ны дискотеки М. Абрамов, 
А. Шляков, О. Полковни
ков и другие. Затем в ка
честве эксперимента мы оп
робовали форму плакатного 
выступления на концерте, 
посвященном 65-летию Ве
ликого Октября, где пока
зали музыкально-литератур
ный сценический плакат 
«Песня о Буревестнике» по
А. М. Горькому.

А в нынешнем году мы 
выступили с литературным 
спектаклем «Наш Маяков
ский» на областном конкур
се дискотек в поселке По
лярные Зори и получили 
нанлучшие отзывы жюри и 
зрителей.

Эти пробы показали, что 
создание теперь уже много, 
численного коллектива дис
ко-театра вполне реально.

И мы объявили набор для 
желающих стать его участ
никами. Сегодня уже пол
ным ходом идут репетиции. 
Администрация Дворца куль
туры пошла нам навстречу 
и всячески содействует дис
ко-театру. Выделена аппа
ратура, решается вопрос с 
помещением для репетиций.

Ребята, пришедшие в 
коллектив, занимаются с 
интересом, хотя им прихо
дится преодолевать немалые 
трудности в освоении актер
ского искусства. Многим 
особенно нравятся наши по
стоянные беседы о совре
менной музыке, ее пробле
мах, перспективах, прослу
шивание редких записей из 
коллекций членов днеко- 
клуба «Норд».

Думается, что эта форма 
работы с молодежью смо
жет у нас прижиться, ут
вердиться в стенах Дворца 
культуры и дать положи
тельные результаты в вос
питании в целом.

В ближайших планах дис
ко-театра — участие в рай
онном смотре дискотек, ор
ганизованном райкомом 
ВЛКСМ и отделом культу
ры, который состоится 16— 
18 декабря этого года во 
Дворце культуры. Хочется 
пожелать, чтобы в район
ном конкурсе участвовали 
как можно больше коллск. 
тивов и не только из Ков. 
дора, но и из поселков, — 
словом, все действующие 
дискотеки.

В. ПЕТИН,
режиссер дискотеки
Дворца культуры.

На высокой волне
Слово «романс» в языки 

европейских народов пришло 
из испанского наречия. Пер
воначальное название; «ро
ман-серо» — обозначало 
народную песню, бесхитро
стную, но задушевную. Эти 
простые произведения на 
родном языке близкие и 
понятные народу, любимые 
им, утвердили себя в про
тивоборстве с композиция
ми на «учебном» латинском 
языке.

В начале XV I века ро
мансом считалось сольное 
пение в сопровождении ги
тары. X V II век; жанр ро
манса получает распростра
нение во многих европей
ские странах. Но лишь в 
первой половине следующего 
столетия романсы стано
вятся лирическими песнями 
с мелодическими оборота
ми, то сосредоточенно-уг

лубленные, то с драматиче
скими переживаниями, ли
рическими исповедями.

Усложняется форма, ме
лодическое изложение. 
Важную роль приобретает 
инструментальное сопро
вождение. Ведь самое не
затейливое музыкальное 
оформление значительно 
усиливает эмоциональную 
выразительность стиха, при
дает звучанию большую 
глубину и полноту. Трудно 
назвать известного русско
го композитора, не отдав
шего должное этому жан- 
РУ-

Вечер русского романса в 
красном уголке общежития 
№ 3 Ковдорского ГОКа соб
рал любителей этого жан

ра. Почетными гостями бы
ли преподаватели музы
кальной школы А. В. Се
ребрякова, С. Б. Новик, Г. И. 
Жмайло, Э. В. Фатикова, 
Л. Н. Мацуева, И. Н. Ана
ньева, О. А. Башмакова. 
Уже не впервые они встре
чаются в стенах нашего об
щежития с его жильцами. 
Знакомство состоялось в 
1980 году, а в прошлом — 
они вели здесь музыкальный 
лекторий «Прекрасное — 
рядом», заседания которого 
проходили ежемесячно и 
были интересными, приме
чательными.

Вечер 27 ноября не стал 
исключением. Помимо рас
сказа прозвучало множест
во романсов как русских, 
так и других народов мира. 
Никого не оставили безуча
стными высокие слова рус
ского романса, выразитель
ные аккорды, взволнован
ный голос исполнительницы, 
непринужденный рассказ.
А когда выступавшие пред

ложили зрителям поменять
ся местами — это никого 
не смутило. Конкурс испол
нителей прошел с неожидан
ным успехом. Звучали песни 
на русском и украинском 
языках. Заметное оживле
ние внесли музыкальная 
викторина и конкурсное тан
го.

Несомненно, эта встреча: 
с музыкальными работни
ками не окажется последней.

Вл. ТКАЧУК, 
библиотекарь.

Редактор
С. А. РАДИШ ЬВСКАЯ

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

4 декабря — Конкурс 
ВИА «Атланты» (11).

9 декабря — Кинолекто
рий «Приходи, сказка», ки
нофильм «Подарок черного 
колдуна» (12-30). Вечер от
дыха работников ОТК «Мое 
призвание — вдохновенный 
труд» (19).

кино
3 декабря — «Серебряное 

ревю» (16, 18).

4 декабря — «Любаша» 
(16). «Загадка древней кни
ги» (18).

6 декабря — «День, ког
да исполняется 30» (19, 21).

8 декабря — «Дочь коно
крада» (19, 21).

9 декабря — «Горний 
мастер» (10-40).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ*
2— 1 декабря — «Непобе, 

димый» (Киностудия им. 
Горького).

2—3-го — в 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22.

4-го — в 12, 13.30, 15, 
16-30, 18-15, 20, 22.

5—7 декабря — «Средь 
бела дня» («Ленфильм») — 
в 12, 14, 16, 18-15, 20, 22. 
В основе сценария фильма 
— опубликованный в «Ли
тературной газете» очерк
A. Ваксберга «Завтрак на 
траве», поднимающий острые 
Нравственно-правовые воп
росы. В главных ролях —
B. Золотухин, Л. Виролай- 
нен и др.

8— 11 декабря — «Комис
сар полиции и Малыш» (Ру
мыния, фильм Для взрос

лых) — в 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22. Политический детек
тив, события которого про
исходят в конце 30-х годов, 
является продолжением 
фильмов «Комиссар полиции 
обвиняет» и «Реванш».

Кинолектории:
5—6 декабря — «Здоровье 

— дело не личное». Доку
ментальные кинофильмы: 
«Дорога в пропасть», «До
рога к беде», «Виновато 
похмелье», «За рулем аб
солютная трезвость» — в 
20 .

11 декабря — «Религия 
и мы», документальный ки
нофильм «Прозрение» — в
20 .

12— 13 декабря — «Граж. 
данская оборона». Докумен
тальный кинофильм «Защи
та от бактериологического 
оружия» —  в 20

♦
Когда 

в отпуск?
Дирекция и профком 

Ковдорского горно-обогати
тельного комбината прини
мают и рассматривают до 
30 декабря 1983 года заяв. 
ления и жалобы работни

ков ГОКа по графику от
пусков на 1984 год.

+
«Лыжня
зовет!»

В очередной раз этот по
пулярный конкурс стартует 
4 декабря, Для массового 
выхода коллектива комби
ната вместе с учениками 
подшефной школы .Ns 1 на 
освещенной трассе выделе
но время с 11 до 12 часов. 
БуДег работать буфет.

Совет ДСО «Труд».
+

Встреча 
с книгой

3 и 4 декабря библиотека 
ДК проводит выставку- 
просмотр «Новые книги».
3-го — с 13 до 20, 4-го — 
с 12 до 17 часов.

+Поторопитесь!
Жилищно - коммунальное 

управление Ковдорского 
ГОКа просит квартиросъем
щиков произвести расчеты 
по квартплате и коммуналь
ным услугам до 25 декабря 
1983 года.

Можно 
опоздать

Справки, за сданные гри
бы и яг.оды действительны 
до 15 декабря.

ОРС.
♦

Будет 
как новое

Ателье индпошива н ре
монта одежды принимает в 
перелицовку женскую верх
нюю одежду без перекроя.

♦
ТРЕБУЮТСЯ!

Отделу рабочего снабже
ния Ковдорского горно-обо
гатительного комбината — 
начальник контрольно-реви
зионною отдела, бухгалте. 
ры, буфетчицы, рабочие 
овощехранилищ и картофе
лехранилищ со сдельной и 
повременной оплатой труда 
(женщины), слесарь по ре
монту вентиляции, электро
слесарь 5 разряда, слесарь- 
сантехник 4 разряда, води
тель электропогрузчика, еле. 
сарь КИПиА; аккумулятор, 
щик, слесарь по ремонту 
тракторов и автопогрузчиков.

Ковдорскому ремонтному 
участку «Центроэнергочер- 
мета» — слесари-ремонтни
ки 4̂—6 разрядов, электро
сварщики 4-—6 разрядов.

Оплата труда повремен
но-премиальная. Премия 40 
процентов.

За справками обращать
ся по телефону 7-24-51.

Партийная организация,, 
коллектив электроцеха 
выражают искреннее со
болезнование Ларисе Ни. 
колаевне Попович по по
воду трагической гибели 
ее мужа

ПОПОВИЧ 
Юрия Степановича.
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